

VPOD Region Basel

Gruppe Gas- und Wasserwerk.

Am 6. Februar 1927 führte die Gruppe des Gas- und Wasserwerks Basel eine Besichtigung der Physikalischen Anstalt der Universität durch. Unter der Führung von Herrn Dr. Krethlow, der sich unser in verdankenswerter Weise angenommen hatte, erhielten wir einen tiefen Einblick in die teilweise mit grossem Raffinement ausgestatteten, für die Wissenschaft so notwendigen Anlagen. Schon die im Keller angelegte Warmwasserheizung bot interessante Details. So wird zum Beispiel das Wasser mittels zwei Pumpen durch das ganze Institut getrieben. Ist die Temperatur in den einzelnen Räumen zu hoch, sorgt ein Luftbefeuchtungsapparat für rasche Abkühlung. Reges Interesse erweckten die im Parterre liegenden Maschinenhallen und Praktikerräume, wo neben Motoren und Generatoren Maschinen für Holz- und Metallbearbeitung aufgestellt gefunden haben. Besonders erwähnt sei eine hydraulische Presse, die bis zu 100'000 Atmosphären Druck erzeugt. Dann ging es im ersten und zweiten Stock durch Laboratorien, Hörsäle, Versuchskabinette für Medizin, Röntgen, Astronomie, Radio etc., die zum Teil mit raffiniert angelegten Verdunkelungsanlagen versehen sind. Genossen, noch vieles wäre zu sagen, aber geht und seht selbst. Herrn Dr. Krethlow sei für die verständliche Art, wie er die Anlage erklärte, auch an dieser Stelle der beste Dank ausgesprochen. Von den Teilnehmern hoffe ich, dass sie befriedigt heimgegangen sind, und wenn der Anlass dazu angetan war, beim einzelnen das so notwendige Gefühl der Zusammengehörigkeit zu wecken, so hat er seinen Zweck erfüllt. Für das zahlreiche Erscheinen spreche ich ihnen den besten Dank aus, in der Erwartung, sie bei anderer Gelegenheit in noch grösserer Zahl begrüßen zu können.

Casoni.

Der öffentliche Dienst, 18.2.1927.